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《与神同行》 

惧怕的地雷（2） 

 

 

撒但从来都不急于伤害我们，牠有时间，牠可以耐心的等候，等到时机成熟的时候才下手。

牠可以花心思作很多预备的功夫，等着让我们跌倒，叫我们受到迷惑，牠在我们人生旅途上

埋设了很多地雷，叫我们一个不小心踩在其中。牠今天不成功，不会灰心，也不会罢休，牠

会等待下一次，再下一次，总有一天，撒但会在我们软弱的时候下手，重拳出击，把我们打

倒。总之，撒但可以付出任何代价去伤害和毁灭我们。 

 

在过去很多的节目中，我们谈了许多撒但在我们生命中所埋设的地雷，讲到骄傲，讲到嫉妒，

讲到淫乱，讲到沮丧，讲到妥协，也讲到懒惰，也讲到不饶恕等这些陷阱，今天我们要继续

来看“惧怕”这个地雷，这是我们这个系列的最后一次分享。也许你觉得自己心中没有什么

恐惧的事，似乎这个题目并不太适合你，但是如果你细心搜查和诚实的问自己，其实你也可

能内心有一些惧怕是没有处理的，因为许多时候，惧怕是很隐密的藏在我们里面，我们以为

没有，其实是潜在我们里面而我们不自知的，这正是牠可怕的原因，要是我们不小心踩在上

面，就会被炸得粉身碎骨。 

 

惧怕之所以可怕，是一个我们必须提防的地雷，是因为它所带来的后果非常严重，而这些后

果可以在人生早期的时候就出现，如果处理不当，就会终生伤害我们，影响我们生活的各方

面，影响我们跟人之间的关系，使我们不能作神要我们作的事，也无法活出神要我们活出的

生命性情来。到底惧怕会有什么后果呢？首先一个必然的结果就是，惧怕会让我们分心，无

法集中。我们无法作神要我们作的事，无法去完成神所交托我们的工作和使命。 

 

当我们惧怕的时候，我们就不敢前进，不敢往外伸展，不敢冒险，只能退缩在原地。然而，

一个基督徒如果要过敬虔的生活，他就必须冒险，因为神要给我们挑战，祂要我们去做许多

我们从来没有做过的事，或者是超过我们自身能力所能够做的，又或者我们看不清前路，但

是神却指示我们去做。我们不知道后果怎样，而我们当下也没有足够的装备和把握，只是出

于神的呼召，我们去不去呢？惧怕的人不敢前去，他怕这样怕那样，忘记神会每步指引，会

按时赐下所需，如果我们清楚是神的命令，我们根本就不用怕。只是惧怕会阻碍我们，因为

我们惧怕可能发生的事，这绝对不是神要我们过的生活。 

 

惧怕的人，常常会做错决定，又或者是拖延，结果就得忍受痛苦的后果。他惧怕达不到目的，

惧怕做得不对，结果就固步自封，原地不动，不愿意凭信心跟着神前去，害怕行动之后的结

果，害怕失败，不知道该怎么办。因着许多的不肯定，我们宁可放弃去尝试，而不敢向前迈

出第一步。神在我们每一个人身上都有不同的计划和旨意，神有许多伟大的事情等待着人去

做，可是有些人却连半步都不肯走出去，因为他们觉得自己没有用，觉得自己的人生没有价

值，他们没有才干，没有技能，一无是处，这是从小长大的时候别人所给他们的评价，于是

他们记在心里，结果就影响了一生。他们头脑里所想的尽都是“我不行”，“我不能”，“我不

会”，结果人生就被不必要的惧怕所扼杀，就是因为错信了别人的批评和看法。 

 

在这里，我要郑重提醒所有的基督徒父母，要非常小心你们跟孩子们所说的话。要是你对孩

子说，“你一无是处！”哪怕你只是说过一次，但可能就会毁了孩子的一生，会对他们影响深

远。为什么呢？因为你在他们心里制造了恐惧，使得他们什么都不敢去尝试，因为认为自己

不行，自己不会，“既然父母都看我是没有用的，我为什么还要尝试呢？”于是父母的说话就

限制了孩子的发展，让孩子丧失了志气。这给我们看见，不当的言语，很可能是会毁了孩子
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的一生，让他们一生都活在痛苦之中，无法克服。 

 

要知道，疑惑会损害我们的自信心。一个人不能同时拥有信心，但却又疑惑的，因为自信心

和疑惑是不能并存的。今天，很多人之所以受着痛苦的折磨，是因为疑惑所造成的。如果我

们不及早把疑惑除去，我们的生命将会继续被它所蚕蚀。我们可以对某些事情害怕，但是我

们不能对事事都存有恐惧的心，那不是正常人应该有的。 

 

惧怕能够奴役我们，一生搅扰我们。很多人都渴望自由，无拘无束的生活，可是却感受不到

自由。为什么人感觉不到自由呢？他们又说不出所以然，总之他们内心就是感受不到自由，

只是不知道其中的原因。似乎是在他们的内心深处，总是被焦虑和惧怕笼罩着。我们知道神

要求我们做些什么，但是我们却做不到，为什么做不到呢？比方说，神呼召人出来作宣教士，

又或者做什么事奉的工作，可是人却做不到。为什么呢？他们会说，因为觉得自己没有这方

面的本领和才干。但是，神是不是也这样说你呢？是不是神说你没有本领和才干呢？并不是。

那么，为什么你依然做不来呢？他们依然说“因为觉得自己没有本领，不懂得说话，不懂得

带领，不会教导，不会唱诗，觉得自己什么都不懂，什么都不会。”请留意，所认为的这些都

只是凭感觉，是感觉而已，并不是真实的。我们并不是做了以后发现实在不行，而是害怕失

败，害怕失了面子，这才是真正的原因。害怕失败才是我们裹足不前，不敢事奉的原因。但

是，弟兄姐妹，我们不能让失败的恐惧，被拒绝的恐惧辖制了我们，让我们这一生，就真的

陷在失败之中。 

 

弟兄姊妹，让我再提醒你，神从来不会呼召人去为祂作事，而不给人装备的，绝对不会。如

果神真的呼召你去服事祂，为祂做事，神必然保证给你足够的装备和力量，让你能够做得到，

让你能够做成。所以，如果我疑惑，如果我不信，我将要承受痛苦的结果，就是一生只活在

自己的不信和疑惑中，只活在自我的限制里。神对我们的生命有美好的计划，但是由于我们

惧怕，信不过神，结果再好的计划也无法成就。我们害怕神不兑现应许，害怕神不信守承诺，

虽然我们知道神这么应许了，但是我们却作出假设，以为神可能不会实现。 

 

多少时候，听见一些人回忆他们走过的路的时候，都不约而同的说出一些让人感叹的话。很

多人会说，“如果当年我不是对神没有信心，如果我当年肯跟着神的带领走，如果我当年不惧

怕，我顺从神，如果我怎样怎样……。”他们都充满悔意，只是时光不再，我们不能重头再来，

光阴过去就是过去了。所以，当我们活在今天，看见今天机会的时候，我们就要想想，今天

我所过的生活，将来会后悔吗？我会因为今天的抉择而将来后悔吗？如果会，我们今天就要

重新选择，重新思考，免得将来后悔莫及。千万不要做一些将来会后悔的事，人生只能够活

一次，我们要依着神的心意而活，勇敢的跟着神前行，神绝对不会带我们走错，祂也不会不

负责任的。 

 

试想像一下你的生命，你错失了你应该有的跟神之间的美好关系，你失去了神所为你生命预

备的各样的福气和恩典，不是因为神不给你，其实神已经为你预备好了，只是因为你不信，

所以你得不到，这是多么可惜呢？当你活过今生，来到人生的尽头，回望过去的时候，你发

现自己一生，竟然没有对别人带来任何的影响和冲击，别人没有因为你的存在而有所改变。

神本来可以大大使用你，叫你的生命成为别人的祝福，但是因为你不信祂，或者是信不过祂

而一切变成无用。当你走到人生最后一步的时候，一切已经太迟了，生命过去就是过去了，

你不会再有第二次机会，因为生命只能活一次。 

 

生命是一条不归路，是单程路，不能回头的。要是人生是充满惧怕，焦虑，疑惑，被这一切

所占满了，那是多么愚蠢的事呢？神给我们这么多美好的应许，许多人都得着了，经历了，
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领受了，这些都成为我们的见证，鼓励着我们向前行，如果我们还停留在原地，始终不肯存

勇敢的心跨出去，我们真的是自食其果，一生活在痛苦和挣扎之中。我们所承受的痛苦和后

果，是影响到我们生命的每一方面的。不错，我们的确会感到惧怕，然而我们却可以靠着神，

选择不惧怕，而且是不需要惧怕的。 

 

到底惧怕的人，怎样才可以从惧怕的网罗和处境里出来呢？怎样才可以得着彻底的医治，不

再作惧怕的奴仆呢？怎样才可以摆脱这具毁灭性的感觉，不再分心，因惧怕所带来的创伤获

得医治呢？是否有办法去解决这个问题呢？不错，在神的确有办法，神有无穷的大能，任何

问题和死结来到祂那里，祂都能够一一为我们解开，祂是神，在祂万事都能做，耶和华在天

上立定宝座，祂的权柄统管万有。虽然撒但很狡猾，在我们人生路上埋下了许多致命的地雷，

但是我们可以靠着神避开，不踩在上头，即使不幸踩到了，也可以靠着神获得医治。到底方

法是什么呢？ 

 

要彻底解决惧怕的缠绕，首先我们必须问自己，我是否真的渴望从惧怕中走出来，我是否真

的希望活在一无所惧的景况中呢？我们要诚实的，再三的问自己，我是否真的渴望。为什么

我这么说呢？这是因为有不少人内心其实不是那么渴望不再惧怕的，这是因为他们习惯了那

种被呵护，那种能够引起别人注意的感觉。他们喜欢向别人诉说自己是多么惧怕身体的健康

出现问题，多么惧怕在经济上遇到困难，以及这样那样。他们的人生观其实是十分负面的，

悲观的，是被人同情的。所以我们必须清楚自己的意向，到底我们真的希望完全摆脱惧怕，

不再活在惧怕之中吗？我真的渴望如此吗？我心中惧怕，这是个事实，然而我真的渴望摆脱

惧怕这个问题吗？这又是另一回事。除非我们真的是迫切期待，不然的话，我们还不能获得

真正的释放和解脱。 

 

要摆脱惧怕，也许我们要面对自己里面一直困扰和一直隐藏着的问题，或者要破碎我们里面

的骄傲，又或者是别的隐藏着的问题，过去我们未必察觉，但是在圣灵的光照下，我们就要

去对付。一旦我们承认自己的问题，又愿意去面对的时候，我们才可以依着神的指示，一步

一步的走出惧怕的阴影。 

 

第二就是要认识到自己惧怕的成因，到底根源是什么，从何而来。也许每个人都有不同的成

因，或者是长期受到忽略，又或者是这样那样，前面我们说很多了。但是根源的问题到底是

什么呢？其实就是我们不信神的主权，作为神的儿女，如果我们活在惧怕之中，那是因为我

们不相信神的主权，不信神主宰一切，主宰万事，所有事情临到，无论大小轻重，都有神的

许可和掌管。 

 

所有的惧怕，都是源于对神权能的不信，也是神所责备的。因此，要对症下药，我们就得重

新拾回对神的信心，相信神主宰一切，祂有绝对的权柄，祂充满智慧和能力，祂的爱是无条

件的，天上地下的一切都服在祂面前。我为什么要惧怕呢？神是我的神，祂又主宰一切，我

们还惧怕什么呢？祂住在我们里面，与我们同在，又给了我们许多宝贵的应许，祂的保守和

看顾，以及爱护都是不止息的，我们为什么还要惧怕，还要作惧怕的奴仆呢？所以，要摆脱

惧怕，首先是承认自己的问题，然后是认定神的主权，祂主宰一切。 

 

第三，当惧怕来临的时候，我们要选择把目光注视在全能的神身上，而不是在我们所惧怕的

事情上。许多时候，我们的目光会变得散漫，我们听见坏的消息，收到不幸意外的噩耗，我

们会惊慌和惧怕，但是要提醒自己，立刻把焦点放回神的身上，这是神的应许，我来到神面

前信靠祂，仰望祂，惧怕就自然会消失。 
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第四，一个很有效的方法，就是默想神的话语，把神的话牢记在心里，细细咀嚼，回味，默

想，吸收，消化，让它成为我思想的内容。当我们不断持之以恒的时候，我们的心思就充满

着神的话，我们所想的自然就是照神所想的去想，照神所看的去看，惧怕自然就会消除了，

因为我明白神的心意，有跟神一致的看法，知道神是爱我的，这已经是得胜了。赛 41:10 说：

“你不要害怕，因为我与你同在；不要惊惶，因为我是你的神。我必坚固你，我必帮助你，

我必用我公义的右手扶持你。”神会不会只是口说而不照着做呢？神会不会告诉我们一些和事

实不相符的事呢？绝对不会。 

 

经文说“神要与我们同在”，然后又说祂是我的神，我们是祂的儿女，跟着神要以祂的能力来

坚固我们，帮助我们，扶持我们，我们还惧怕什么呢？神的话是我们对付惧怕最有力的武器，

有了神的话，我们就什么都不怕，都有能力应付，不是因为我们自己有能力，而是神成为我

们的力量。每个人都经历过惧怕，因为惧怕是每个人都有的，虽然各人惧怕的事物都不同，

成因也不同，但总会有惧怕的时刻，而且程度各有不同，然而，无论什么情况，只要我们靠

着神，都必定能够克服和得胜。 

 

书 1:9 的经文说到：“你当刚强壮胆，不要惧怕，也不要惊惶，因为你无论往那里去，耶和华

你的神必与你同在。”这是神对约书亚的应许，也是神今天对我们所作的应许，我们只要清楚

跟着神的引领，就不必恐慌，不用惧怕，因为神要与我们同在，祂要为我们解决沿途上一切

的问题和障碍。我希望用一个见证来结束今天的分享。一位被神大大使用的牧师，在勉励新

传道同工的时候所作的见证，帮助和鼓励了很多人。他在一间教会牧养了超过了二十年，蒙

神大大赐福和使用。 

 

他回想二十一年前，当时他还很年青，刚到这间教会任职，当时会友不多，但有一个很奇怪

的现象，就是教会的财政几乎只落在其中七个做生意的人手上。那就是说，教会的收入，绝

大部份就是来自这七个人的奉献。正因为这样，教会就很倚重这七个人，凡事都征求他们的

同意，这现象其实是不健康和不正常的。因此，教会有些事工，的确是受到拦阻和限制，但

是无奈的是教会的财政大权是在他们手上，大家只好听他们的决定。 

 

一天，在会议中，他们又谈到关于钱的问题，似乎是有意见不合的地方，在结束的时候，这

位牧师就说，“我们何不祷告交托神，让神在其中作主呢？”当时的主席，也是这七个生意人

之中的一个就立刻说，“这是我们生意上的事，不必请示神，也不用神帮忙。”这个牧师大吃

一惊，为什么他们会这样想的呢？而属灵的争战也由这一刻开始了，因为作为牧者，当然认

定基督才是教会的元首，什么事情都应该交给神，让神参与在其中。但是教会的领导人却认

为这是他们可以处理的，所以不用神介入其中。 

 

后来，其中一个代表来见牧师，反映出他们的意见，他们觉得牧师的道理太过属灵了，每篇

信息都不外乎救恩，圣灵，主再来，和圣经基要的道理，他们觉得很沉闷，所以他们希望牧

师能够改进一下，不然的话，他们决定不再续聘牧师。当时牧师的心一直在往下沉，这些人

的语气很不友善，几乎是强迫他就范那样。这位牧师当年还很年轻，不知道怎样应对，只好

在神面前祷告。在祷告中，神给了他一节经文，就是赛 54:17，经文说：“凡为攻击你造成的

器械，必不利用；凡在审判时兴起用舌攻击你的，你必定他为有罪，这是耶和华仆人的产业，

是他们从我所得的义，这是耶和华说的。” 

 

牧师得到从神而来的话之后，心中知道神必然支持他，于是在这些人开会要作出决策的时候，

就在会议室外拿着圣经，打开以赛亚书这里，默默的祷告仰望神，告诉神这是祂的话，求祂

按祂的心意去成就。会议开了两个半小时，牧师就在会议室外祷告了两个半小时。会议开完
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了，他们请牧师进去，结果其中没有一个人说牧师的坏话，他们一致通过请牧师留任。而到

现在，这个牧师已经在这间教会中任职有三十五年之久，神大大使用这位忠心和倚靠祂的仆

人，也赐福他的工作。 

 

弟兄姊妹，我们不必惧怕，因为神主宰一切，我们所事奉的是主基督，只要我们信靠祂，祂

自有祂奇妙的作为。神不要我们活在惧怕之中，而是要我们刚强壮胆，不可丢弃勇敢的心，

并且存这样心的必得大赏赐。罗 8:13-15 说：“你们若顺从肉体活着必要死，若靠着圣灵治死

身体的恶行，必要活着。因为凡被圣灵引导的，都是神的儿子。你们所受的，不是奴仆的心，

仍旧害怕，所受的乃是儿子的心，因此我们呼叫阿爸父。” 


